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點名發言交功課
「微課堂」受捧浙大學

地瓜妹忍凍擺攤 籌藥費救兄

12 月 1
日，海軍
第 19 批護
航編隊在

北海艦隊某軍港為即將執行亞丁灣護航任務的18名官
兵，舉辦了簡樸而隆重的集體婚禮。第19批護航編隊
指揮員、北海艦隊副參謀長姜國平少將為18對新人致
證婚詞。 ■記者王宇軒青島報道

山東濟南一名圍着紅圍巾的長髮披肩的年
輕女孩，為了籌錢為哥哥治病，連日來站在
寒風刺骨的濟南街頭賣烤地瓜。路過的濟南
市民親切稱她為「最美地瓜妹」。
這名「最美地瓜妹」名叫王艷紅，今年22
歲，是山東棗莊台兒莊一家醫院的護士。一
周前，她向單位請假來濟南照顧身患白血病
的哥哥王明達。雖然王明達現在已經找到匹
配的骨髓，但因無法湊齊高額醫藥費，哥哥
的骨髓移植手術一直都沒有做。

多賺錢 常不吃飯
在濟南照顧哥哥期間，王艷紅和父親發現
入冬烤地瓜賣得好，便開始賣烤地瓜給哥哥
籌醫藥費。站在高大的烤爐旁，這個寒風中
的姑娘顯得更加瘦弱。載着烤爐的三輪車上
還掛着求助展板，令路過的行人不時駐足。
「我妹有時在外面一天都不吃一頓飯。讓她
餓了吃塊烤地瓜，她都說捨不得吃，自己不
吃還能多賣點錢。」王明達說。王艷紅的情

況在網絡上傳播開後，愛心人士紛紛前去購
買烤地瓜，或是踴躍捐款。

■實習記者 趙銳 山東報道

記者日前從重慶大足了解
到，經過近七年不懈努力，
曾經破爛不堪的千手觀音像

將於明年春天「金光再現」。據
了解，大足千手觀音修復工程無
論是項目立項、隊伍組織、人員
培訓的水平，還是技術規範、現

場管理、專家諮詢的程度，都被
國內外專家們評價為「具有國際
文物保護領先水平」。
中國文化遺產研究院文物修復

與培訓中心主任、千手觀音修復
工程首席科學家詹長法向與會者
披露：用最先進技術檢測出來的

千手觀音共有830隻手，而
不是以前說的1,007隻手。
在這7年的整個修復工程
中，他們採用三維等系列
最先進的技術，將千手觀
音830隻手的詳細修復過程
列入了數據庫，今後研
究、修復都有據可查。

■記者孟冰重慶報道

大足千手觀音 明春重現金光大足千手觀音 明春重現金光
重
慶

「結髮」、「執手」、
「拜堂」，江西省撫州市
三對新人在11月29日中午

行漢式禮儀成親。三對新人是姐
弟關係，大姐、二姐的新郎分別
是香港人、湖北恩施人、小弟的
新娘是黑龍江哈爾濱人。
三對新人在司儀的主持下，先
同吃一塊牛肉，然後拿起中間連
着紅絲帶的酒杯，各自喝半杯
酒，然後交換杯子，一飲而盡。
之後，兩位新人相互把對方的頭
髮剪下一縷，用繩子綁在一起，
行「結髮」之禮，這代表「結髮

夫妻」，並十指緊扣，行了「執
手」之禮。隨後，向雙親下跪磕
頭行禮。

■實習記者 牛琰 綜合報道

三姐弟同日辦漢式婚禮三姐弟同日辦漢式婚禮

點名、發言、交作業，課堂上，只要掃掃微信裡的二維碼，浙江樹人大學教師孫艷艷再也不用

擔心出勤率了。一個基於微信公眾服務號的英美文學「微課堂」，從課內走向課外，在浙江樹人

大學的英語學習愛好者當中迅速走紅，短短一個月時間，用戶數就突破了1,500個。

■記者 高施倩、通訊員 趙芮 杭州報道

■「艷艷老師的微課堂」
微信服務號更具交互性與
即時性。

■孫艷艷老師將手機功
能變成一種學習媒介。

■■王艷紅每日在寒風王艷紅每日在寒風
中賣烤地瓜為哥哥籌中賣烤地瓜為哥哥籌
錢治病錢治病。。 網上圖片網上圖片

狗的智商到底有多高，似
乎很難說清，但可以肯定的
是，絕對不能低估。黑龍江
省哈爾濱市市民小昭的愛犬

哈士奇，因不滿自己的「媳婦」
被主人送走，將主人反鎖門外數
小時。
「肇禍」的哈士奇今年七歲，
半年前與小昭領回家的一隻金毛
母狗「相戀」。兩隻狗每日相伴
左右，感情很好。可好景不長，
小昭日前聽聞朋友想要養狗解
悶，小昭怕她是一時心血來潮，
日後對愛犬不負責任，就答應先
將自己的金毛放在這位朋友家寄
養一段時間。
小昭說，當日將金毛送到朋友

家後，回家時發現用鑰匙無論如
何都打不開門，覺得應該是帶金
毛離開家時，哈士奇狂躁地用爪
子撓門時，撥動了門鎖上的按
鈕，將門反鎖了。小昭最後只得
找來消防員，幫自己破門而入。
現在，小昭已經考慮將金毛接
回哈士奇的身邊。

■記者 王心者 哈爾濱報道

■哈士奇照片。
本報黑龍江傳真

■■重慶大足千手觀音像重慶大足千手觀音像

■■漢式婚禮受到廣大漢式婚禮受到廣大
年輕人的熱衷年輕人的熱衷。。

該微信帳號名叫「艷艷老師
的微課堂」。設計者孫艷

艷說，設計「微課堂」是刷朋
友圈刷出的靈感。她的微信朋
友圈裡，八成都是她的學生。
每次打開朋友圈，當中充斥着
學生們的各種自拍、美食照
片，僅偶爾有幾篇關於生活、
學習的轉帖。
為了將手機變成一種學習媒

介，孫艷艷開始在時下流行新
媒體上動起了腦筋，從博客到
微博，再到微信，都運用在自
己的英語教學實踐中，最成功
的當屬「微課堂」。該微信帳
號剛開通兩周，就吸引了超過

500個用戶。一個月後，用戶
數就突破了1,500個，當中除了
她學校裡的不到 300 個學生
外，還有很多課堂外的用戶，
有的用戶的註冊地甚至在浙江
寧波、上海、江蘇南京和北
京。

吸引學生自主學習
談起這種新模式，同學們認

為課上活躍，課外輕鬆。「課
上翻書本，課外刷手機，英語
學習，輕鬆搞定。」 有學生認
為，微課堂最大的吸引力在於
它的匿名性，「許多在課堂上
不敢提問的問題，在這裡我都

會表達出來，而且總能在第一
時間收到回覆。」
為了增強新媒體教學平台的

交互性與即時性，孫艷艷除了
在她的微課堂設置「簽到」模
塊和以「課程」為主的學習模
塊，還專門添加了以「我」為
中心的拓展模塊，吸引學習者
自主學習、輕鬆學習、快樂學
習。從最初的專業課課外學習
平台到寬泛的英語愛好者學習
平台，現在，她又開始邀請其
他專業方向的老師加入。孫艷
艷表示，「只要課堂上的改革
從未停歇，課堂外的腳步就不
能慢下來。」
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藍委連署籲邀彭淮南「組閣」
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馬英九宣布今辭黨主席
吳敦義接受慰留代理職務 料下月底完成補選

香港文匯報訊（記者 葉臻瑜
廈門報道）台當局領導人馬英九
於今日國民黨中常會正式請辭黨
主席。台灣競爭力論壇執行長謝
明輝在接受香港文匯報專訪時
稱，請辭黨主席後馬英九對於黨
內事務難再定奪協調，進入「跛
腳」狀態，只能力求「安全下
莊」。其任內和大陸簽署的21項
協議，和2項公示應該能平穩過
渡，而飽受綠營杯葛的服貿協
議，以及原計劃年底簽署的貨貿
協議，想在「立法院」盡速通過
「機會相當渺茫」。
謝明輝指出，經歷挫敗心灰意冷

的馬英九，難再有任何雄心壯志，
但求至2016年平穩交棒。而「行
政院」無論由誰奉命組「閣」，提
出的任何政策都會遭到質疑。同
時，國民黨的兩岸政策在馬英九請
辭後，也會進入停滯不前的狀態。
「我相信經歷此次『九合一』選
舉，大陸方面對馬英九或會抱持
『停看聽』的態度。」

朱立倫難辭黨魁「大位」
「九合一」藍營僅朱立倫守住

新北市、連任成功，不過，其得
票數較上一次選舉萎縮近 16萬
票。謝明輝直言，當下「黨難」
在即，作為國民黨內「人氣王」
的朱立倫是接班黨主席的「不二
人選」，哪怕再不想接「爛攤
子」，最終亦不得不礙於形勢，
被眾人拱上「大位」。而以新北
市作為2016大選國
民黨競選基地和領
導中心，也是目前
藍營唯一的選擇。
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郝柯首會面 商台北市政交接

中新社等媒體報道，馬英九昨日於台北主持高層會議
並宣布將請辭黨主席職務。會後國民黨以新聞稿方

式公布馬英九在會議中的談話內容。馬英九表示，他真
正在意的是怎麼做才能對國民黨最好。「國民黨此刻應
該冷靜、沉着，團結合作，絕對不能懷憂喪志、自亂陣
腳。」

郝龍斌留下 化「不團結」誤解
馬英九說：「如果我們能反省、能改革，我們就永遠
不會被打倒。」他承認，民眾對國民黨的期待，比國民
黨改革的腳步還快；民眾對國民黨的失望，讓他心中感
到慚愧。

他指出，國民黨雖然這次選舉輸了，但堅信台灣總路
線沒有輸，朝向自由開放的改革路線也沒有輸。「對於
人民的聲音，我們願意謙卑聆聽；對於未來的責任，我
們一定勇敢承擔。」馬英九並勉勵黨內應秉持從政初
衷，讓改革從自己開始，讓今天的失敗成為邁向下一次
成功的開始。
先前國民黨副主席郝龍斌、吳敦義相繼表態請辭，但
馬英九並未批准辭呈，且昨日在中山會報上予以慰留。
郝龍斌決定留下，稱在黨最艱難時刻，不希望因為
其請辭，讓外界有「國民黨不團結」的誤
解。吳敦義亦接受慰留，表示願意留任到
新任黨主席選出為止。

黨務人士昨晚證實，經過連夜協調，吳敦義將確定代
理黨主席、洪秀柱則代理黨秘書長。兩人任務就是辦理
黨主席補選作業，黨中央規劃最遲2015年1月下旬完成
補選工作。

國台辦：續深化各領域合作
有記者問，馬英九昨日宣佈辭去中國國民黨主席，大

陸方面對國共兩黨及兩岸關係有何評論？國台辦發言人
范麗青應詢表示，我們注意到有關報道。近年來，在國
共兩黨和兩岸同胞的共同努力下，兩岸關係開創了和平
發展的新局面，實現了台海地區的和平穩定，給兩岸同
胞帶來了實實在在的利益。兩岸關係和平發展是兩岸同

胞的主流民意。我們希望在「九
二共識」的基礎上，兩岸各領
域交流合作繼續深化，兩岸
關係和平發展繼續推進。

香港文匯報訊 據中通社報道，選戰落幕，無黨籍台
北市長當選人柯文哲昨日赴台北市政府拜會市長郝龍
斌，二人首度針對市政交接會面，引發媒體高度關注。
郝龍斌說，兩人會面主要目的是希望未來柯文哲能順利
接掌市政，雙方將建立聯繫窗口、成立交接小組，妥善
交接各項工作。柯文哲保證，政策延續性很重要，也會
讓人事安定，所以他上任不會有太多變動。
郝龍斌說，柯文哲選前主打超越藍綠，他也主張藍

綠和解，所以未來合作互動，才會讓台北發展更好。
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香港文匯報訊 面對國民黨在「九合一」選舉中慘敗，身兼黨主席的「總統」馬英九昨日宣

布，將於今日(3日)舉行的中常會上正式請辭黨主席職務，並再次向所有黨員及支持者鞠躬道

歉。馬英九表示，願意對藍營前所未有的重大挫敗負起最大責任。黨務人士昨日證實，馬英

九請辭後，將由第一副主席吳敦義代理黨主席，副主席洪秀柱代理秘書長。

香港文匯報訊 據中央社報道，「行政院長」江宜樺
日前請辭，「內閣」即將改組，目前外傳人選相當多，
黨政人士昨日表示，「行政院長」人選本周內會敲定。
國民黨籍「立委」李慶華昨日公布34席國民黨籍「立
委」連署名單，建議馬英九以三顧茅廬最大誠意敦請並
邀台「中央銀行」總裁彭淮南任「行政院長」。對
此，台「央行」未作任何回應。

「11A總裁」備受民眾肯定
李慶華寫給馬英九的公開信函指出，關鍵時
刻，新任「行政院長」須選最傑出及恰當人選
出任。彭淮南具財經素養，領導「央行」有為

有守，行事不卑不亢並具決斷力及魄
力，身為11A總裁(全球金融雜誌A級
評價），備受民眾肯定，享崇高國際
聲望，是極難得人才。民進黨「立法
院」黨團總召集人柯建銘也認同彭淮南任
「行政院長」。
彭淮南1998年接任台「中央銀行」總裁，

迄今已做到第4任。近年每逢「行政院長」傳出
異動，彭淮南幾乎都是被點名接任的人選之一，但
他一再重申，現在的工作是自己公務員最後
一個工作。

■彭淮南
（左一）
獲藍委連
署推薦。
資料圖片

■馬英九今日正式
請辭黨主席一職。

資料圖片


